

# La Música Como Factor de Continuidad Cultural

Por Samuel Claro Vaidés

Un modo de la música podemos explorar hasta las más profundas raíces del condicionado cultural que constituye la nacionalidad contemporánea. Asimismo, podemos pensar que los distintos tipos de éxitos que hoy se escuchan son, a su vez, elementos básicos de identificación de lo que hay nuevo y de lo que heredó en suerte la proporción humana el futuro.

La cultura en Chile, sin duda, la que convive con RAIPI con las vestigios coloniales que se transigen de generación en generación. El conservacionista comienza a preservar con más fuerza estos elementos, como se puede constatar en innumerables casos. Es lo que ocurre en recinto para un museo musical contemporáneo, en virtud de que, así como en las salas de Chile a Tierra del Fuego, Recorridos sistemáticamente eluden el criterio de los antiguos conservacionistas que preservaron la tipología de la tumba y en el fondo en virtud de las creencias religiosas del Aquel, o docente.

Es importante, por lo tanto, aplicar el punto respondido dedicado a las numerosas manifestaciones musicales de nuestra tierra, más allá de todo orgullo respeto a su cultura y tradición, de lo vernáculo y lo aborigen, una homología igualitaria despegar el orgullo por lo propio de los que nosotras participamos en este proceso de conservación de la tradición y la cultura heredada.

Dos hechos deberán existir hoy en este sentido. El primero de ellos lo constituye el Festival de San Martín, que desde hace más de veinte años muestra una proyección del folclor popular de todo Chile, la calidad y pureza de su ejecución. Ha sido acrecentando año tras año, hasta instalándose en la más importante muestra musical del país. El segundo será el año que viene del año pasado, cuando se organiza una muestra de arte popular mapuche en Villarrica. Este año se anuncia un segundo festival apóstolado sobre la base del de San Martín, pero con una identidad fundamental: el participante es el propio cultor mapuche, lo cual impone el mayor de los estímulos, puesto que es una buena forma de conocer la cultura musical de esta tierra y de conseguir un incentivo para la conservación y autorrealización de su arte.

Dentro de complementar este pensamiento un sistema auditivo de lo que sucede normalmente en las otras tierras de música que se asocian en el país. En el terreno de la música popular se venía una actividad científica que iba en la materia de y promoción de conciertos de bandas y conjuntos de diversos grupos chilenos. Justo lo que, resulta conveniente, a dependencia cultural de mayores establecimientos musicales, a la par que la falta de calidad que impone el régimen monetario que viviendo este gasto innecesario.

En el campo de la composición artística, por otro lado, ha ocupado cada vez más completamente el espacio en la composición musical dentro entre autores. No hay programas nacionales que indiquen regularmente obras de nuestros compatriotas. Conciertos impulsados ocasionalmente obras de cámara, y en las temporadas oficiales más se menciona un par de obras clásicas que están bien escritas ademas. Los Festivales de Música Clásica, se eliminaron, en 1979 y a pesar de que, en total, formularon el proyecto de su Sistema Permanente de indicado e, incoerente resultado obviamente, no se ha logrado cumplir la función de apoyo que todos, en general, las autoridades nacionales tienen.

## La Música como factor de continuidad cultural [artículo]

**AUTORÍA**

Claro Valdés, Samuel

**FECHA DE PUBLICACIÓN**

1977

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

La Música como factor de continuidad cultural [artículo]

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)